

Rwanda : la suspension d'officiers, "une simple diversion", selon l'opposition

APA, 23-01-2012 Kigali (Rwanda) - Les deux principaux partis de l'opposition rwandaise affirment que la suspension et le placement en résidence surveillée la semaine dernière de quatre hauts responsables militaires rwandais n'est qu'une simple diversion de la part du président Paul Kagame pour dissimuler le maintien de la présence militaire rwandaise dans l'est de la République démocratique du Congo (RDC) riche en ressources minières. Officiellement, les quatre officiers supérieurs, dont le chef des renseignements militaires, le général Richard Rutatina, et le chef des renseignements extérieurs, le colonel Dan Munyuza, ont été suspendus le 17 janvier pour implication, aux côtés de civils dans des activités commerciales illégales en RDC.

« Les activités subversives du gouvernement rwandais et en particulier les fréquentes visites d'officiers des FRD (dont les quatre) ont porté la connaissance du président Kabila de la RDC », écrivent le Congrès national rwandais (RNC) et les Forces démocratiques unifiées (FDU) dans un communiqué reçu lundi à APA. Les FDU sont dirigés par Victoire Ingabire, une Hutu jugée à Kigali, notamment pour complicité de terrorisme, tandis que le RNC a été lancé il y a deux ans par d'anciens compagnons d'armes du président Kagame. « Fort de preuves accablantes de ces activités subversives mentionnées plus haut, le président (congolais Joseph) Kabila a, selon nos informations, confondu le président Kagame, s'agissant de la présence et des activités des FRD (Forces rwandaises de défense) sur le territoire de la RDC », soutiennent les deux partis non encore reconnus par Kigali. « Les prétendues suspension et détention des quatre officiers visent simplement à créer la diversion parce que Kagame a approuvé les opérations et le déploiement de quatre et de beaucoup d'autres membres des Forces rwandaises de défense en RDC », poursuit le communiqué en anglais. « Si quelqu'un devait répondre de crimes de contrebande depuis la RDC ou d'exploitation illégale des ressources de la RDC, ce devrait être le président Kagame. Des compagnies privées appartenant au président Kagame ou à des associés très proches du général Kagame opèrent toujours entre le Rwanda et l'est de la RDC », accuse le texte. « Nous n'avons point de doute que les officiers militaires suspendus seront, conformément à la pratique passée, tranquillement libérés et réintégrés au sein de l'appareil militaire aussitôt que l'attention internationale sur les illégales du gouvernement rwandais en RDC aura diminué », ajoute le communiqué.